

Sernapesca y Armada activan protocolos ante avistamiento de ballena franca austral y su cría en las costas de Tarapacá

Una ballena franca austral junto a su cría fue avistada en las costas de la región de Tarapacá. Los ejemplares van en dirección al norte, después de visitar la bahía de Antofagasta hace algunos días atrás.

De inmediato, la Dirección Regional de Tarapacá del Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura, en conjunto con la Armada de Chile, activaron los protocolos respectivos de monitoreo y

observación, constatando que ambos cetáceos se encuentran en buenas condiciones.

Cabe recordar que las ballenas francas australes, por su estado crítico de conservación, solo pueden ser avistadas desde la costa y en el caso de no respetar el reglamento de avistamiento y acercarse o acosar a los ejemplares, alterando su comportamiento y dificultando su tránsito, las multas aplicables oscilan entre las 3 y las 300 UTM.



La ballena franca austral es una especie de cetáceo misticeto de la familia Balaenidae propia del Hemisferio Sur

FUENTE: Wikipedia

Su longitud son los 13 metros para el macho y alrededor de los 20 metros para la hembra. Nacen midiendo de 1 a 3 metros desde la trompa a la colacha. Su peso oscila las 20 toneladas (peso adulto).

Se pueden observar callosidades, que son áreas de piel elevadas de más de 18 cm de grosor aproximadamente, de consistencia córnea, situadas en distintas partes de la cabeza. La distribución, dimensión y forma de los callos varían de una ballena a otra pero no cambian con el crecimiento.



Funcionando como huellas dactilares, identifican a cada animal durante toda la vida.

Estas callosidades, desarrolladas en la etapa fetal y de color gris oscuro, presentan densas poblaciones de pequeños crustáceos anfípodos llamados ciámidos (Cyamidae, piojos de las ballenas) y en algunas ocasiones se intercalan con cirrípedos que

hacen que las callosidades luzcan blancas, amarillas, anaranjadas o rosa claro.

Normalmente, se reparten a lo largo del margen superior del labio inferior, mandíbula, superficie dorsal del rostro y sobre los ojos. El callo de mayor importancia por su tamaño es el "bonete", ubicado en la punta del hocico.